

**Corporation des propriétaires
de**

**BARS
BRASSERIES
"Tavernes
du Québec**

UTBQ
Union des tenanciers de bars du Québec

130, rue Principale, Châteauguay (QC) J6J 3H1
Tél. (450) 692-8443 Fax. (450) 692-7638

7373, rue Cordner, LaSalle (QC) H8N 2R5
Tél. (514) 937-0531 Fax. (514) 933-0936

Montréal, le 17 mai 2021

L'honorable François Legault
Premier ministre du Québec
Conseil exécutif
Édifice Honoré-Mercier
835, boulevard René-Lévesque est
3^e étage
Québec (Québec) G1A 1B4

PAR TÉLÉCOPIEUR : 1 (418) 643-3924

Objet : Pandémie liée à la Covid-19
Industrie des bars et des restos-bars

Monsieur le Premier Ministre du Québec,

La Corporation des Propriétaires de Bars, Brasseries et Tavernes du Québec (la «CPBBTQ») et son président, monsieur Renaud Poulin, et l'Union des Tenanciers de Bars du Québec (l'«UTBQ») et son président, monsieur Peter Sergakis, unissent leur voix pour vous transmettre la présente lettre aux noms de leurs membres respectifs relativement au sujet mentionné en rubrique.

Nous nous permettons de nous adresser à vous à nouveau en prévision de la conférence de presse que vous tiendrez fort probablement demain le 18 mai 2021 ayant pour objet l'annonce de votre plan de réouverture.

À ce sujet, certaines rumeurs circulent à l'effet que vous envisageriez de permettre la réouverture des restaurants et des bars, mais en autorisant le service aux tables uniquement sur les terrasses extérieures.

Or, il est complètement illogique et insensé d'envisager un tel scénario.

En effet, non seulement une telle mesure serait discriminatoire envers tous les restaurateurs et tenanciers ayant le malheur de ne pas avoir une terrasse, mais la météorologie du Québec étant ce qu'elle est, les commerçants concernés n'en dégageraient aucune rentabilité puisqu'ils ne pourront pas opérer leur commerce de façon continue devant l'impossibilité évidente de servir la clientèle lors des journées de pluie, de grands vents, de froid, etc.

Pire encore, l'opérationnalisation d'une telle mesure doit être remise en doute : la météo du Québec pouvant changer radicalement en quelques instants, les clients ne pourront trouver refuge à l'intérieur en cas d'intempéries soudaines, les obligeant à abandonner leur repas avant même de l'avoir terminé, auquel cas peu nombreux seront ceux qui régleront leur facture sous la pluie alors

qu'ils n'ont pas bénéficié d'un service complet : les grands perdants seront, encore, les restaurateurs et les tenanciers!

De même, la gestion des inventaires et du personnel devient un vrai casse-tête dans la mesure où celle-ci est entièrement dépendante des prévisions météo changeantes et incertaines! Les commerçants perdront là non seulement des denrées périssables, mais aussi des employés!

Ainsi, considérant la situation épidémiologique au Québec qui s'améliore grandement de jour en jour de même que la couverture vaccinale, la CPBBTQ et l'UTBQ sont d'avis qu'il est temps de permettre la réouverture de leur industrie pour tous, laquelle a largement assez souffert étant carrément fermée depuis près de 8 mois à Montréal!

En raison de ce qui précède, la CPBBTQ et l'UTBQ réitèrent leur demande pour que tous les bars et les restaurants du Québec soient rouverts dès maintenant, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur, moyennant une réduction de la capacité d'accueil de 50%, le tout assorti des mesures sanitaires que la santé publique jugera appropriées dans les circonstances.

Une réouverture sélective et discriminatoire n'est absolument pas la solution appropriée!

Nous espérons que vous prendrez la bonne décision.

Dans l'intervalle, nous vous prions de recevoir, monsieur le Premier ministre du Québec, l'expression de notre plus haute considération.

**CORPORATION DES PROPRIÉTAIRES
DE BARS, BRASSERIES ET TAVERNES
DU QUÉBEC**



Renaud Poulin, président

**UNION DES TENANCIERS DE
BARS DU QUÉBEC**



Peter Sergakis, président